

MANIFESTACIONES.

En la corte no ha ocurrido incidente alguno digno de mención, habiéndose celebrado el día 2 la procesión cívica por los mártires de la independencia nacional de 1808.

Al desfile por delante del mausoleo que guarda las cenizas de aquellos héroes, han asistido 14.000 hombres de las tropas de Madrid y sus contornos, alarde de fuerzas que fué muy comentado en todos los círculos.

La manifestación obrera, grandiosa, imponente, la del 1.º de Mayo, en que no se ha desmentido la sensatez de las clases trabajadoras, no podía satisfacer en modo alguno á los enemigos del orden, y estos han tratado de aprovechar los días que restaban hasta el domingo, pretendiendo que la huelga se prolongase hasta entonces so pretexto de que el domingo celebrábase la manifestación en muchos puntos donde no quisieron suspender el 1.º los trabajos las clases obreras.

Disturbios.

El día 1.º en la corte trataron ya de provocar disturbios esos descontentos que solo viven del escándalo y de la alarma, y á no ser por la prontitud con que obraron los Guardias civiles y agentes de orden público, que sofocaron en su origen la intentona, hubiese sido un día de luto el 1.º para la causa del orden.

Pero amanece el día 2 y todo hacia creer que las cuestiones obreras habían terminado, y en efecto, en Madrid nada ha ocurrido, aunque el comercio siempre previsor y meticoloso tuvo á medio encender sus establecimientos y preparados para cerrar al más ligero asomo de peligro.

Barcelona y Valencia.

En ambas capitales ha sido preciso hacer las intimaciones á las masas mal aconsejadas ó á los ilusos que, desconociendo sus propios intereses, se convierten en instrumentos de ambiciosas miras, siendo preciso el empleo de la fuerza armada.

Para llevar las cosas hasta ese extremo, han tenido que desnaturalizar el verdadero carácter en la manifestación socialista, comentándose mucho que los que el 1.º se declaraban en huelga y abandonaban el trabajo, incitando á ello á los que se resistían á seguirlos, sean los mismos que han ido en son de fuerza á pedir trabajo.

Semejante pretensión denuncia desde luego que han desnaturalizado el verdadero objetivo de los obreros en general, quienes se han limitado hasta ahora á pedir la reducción de horas y el aumento de jornales.

No quiere esto decir que los telegramas oficiales denuncien una gravedad extrema en el conflicto, puesto que hasta ahora se ha limitado lo ocurrido á dar algunas cargas contra los que se han manifestado reacios á disolver los grupos.

Pero admitiendo que no pasen de aquí las cosas, han venido á confirmar la existencia de trabajos preparados en contra del orden público, de la misma manera que ha ocurrido en París.

Casos sospechosos.

En Madrid se ha señalado hace algunos días la presencia de ciertos individuos de aspecto más que sospechoso y de procedencia extranjera al parecer, que solo suelen verse en días de alarma y sobre los cuales ordenan las autoridades una especial vigilancia.

Los agentes de vigilancia no abandonaron á estos sujetos el primero por la tarde, durante la manifestación de los albañiles, y por esta razón y sintiéndose cohibidos no pudieron llevar adelante la intentona que hicieron, pues por la noche tenía ya Madrid su aspecto ordinario.

La prensa.

La prensa de Madrid en esta ocasión tiene que agradecer la deferencia que ha tenido con ella el ministro de la Gobernación, facilitándole aún antes de tener conocimiento de ellos todos los telegramas oficiales, tanto de provincias como del extranjero.

Extranjero.

Lo más grave que ha ocurrido fuera de España, según los telegramas, es lo de Austria, donde se ha quemado una fábrica y se han cometido algunos desórdenes.

En provincias.

Los gobernadores de provincia han anunciado la celebración de manifestaciones el domingo y por consiguiente, todavía de ese día tendremos nuevas alarmas y nuevos detalles.

MANIFESTACIONES OBRERAS.

Nuevos detalles.

Madrid 3.

Un telegrama de Viena recibido ayer tarde en el ministerio de Estado, dice que en Promitz hubo un alboroto en el que intervinieron unos cuatro mil obreros.

También ocurrieron desórdenes en Brum, habiendo incendiado una fábrica los amotinados.

**

Se ha verificado con la solemnidad de costumbre la fiesta cívico-religiosa del dos de Mayo.

La oración fúnebre pronunciada en la catedral por el ministro del Tribunal de la Rota, Sr. Zúñunegui, ha sido muy notable.

El desfile se verificó en el Prado, habiendo tomado parte en él 14.000 hombres de la guarnición de Madrid.

**

El aspecto de esta capital es tranquilo, verificándose la corrida de toros.

Sin embargo se cree que la calma no es definitiva pues se juzga seguro que el domingo se reproduzca la manifestación obrera.

**

Un telegrama del gobernador de Barcelona, puesto á las 12 y 1/2 de la tarde, dice que los anarquistas se reunieron, sin autorización, en la plaza de Tetuan, siendo disueltos por la guardia civil.

Los anarquistas se replegaron hacia la plaza de Cataluña, donde había apostada guardia civil de caballería que cargó sobre los manifestantes.

Añade el gobernador que pide fuerzas de ejército al capitán general, y que si no las facilita, reunirá á la Junta de autoridades para adoptar acuerdo.

**

También el gobernador desea fuerzas del ejército para conservar el orden; si no se le facilita, resignaría el mando.

**

El ministro de la Gobernación, conferenció á las dos de la tarde con el presidente del consejo para comunicarle las anteriores noticias de Valencia y Barcelona.

Se ha autorizado á los gobernadores de estas provincias para que resignen el mando, si lo creen preciso.

**

Las noticias comunicadas por los gobernadores acusan tranquilidad en las provincias, aun cuando en muchas de ellas se han celebrado manifestaciones.

En Granada se han reunido varios gremios, habiendo acordado pedir á los maestros reducción de horas de trabajo y aumento de jornales.

En Rio-Tinto quisieron celebrar una manifestación varios obreros; pero como carecían de autorización para ello, fueron disueltos los grupos por la guardia civil.

En varios pueblos de la provincia de Gerona los huelguistas pretenden ejercer coacción sobre los obreros que no quisieron abandonar las fábricas.

En Bilbao se declararon hoy en huelga varios operarios de una fundición de hierro establecida en Sestad, para donde salió el gobernador con fuerzas de la guardia civil.

Las manifestaciones se repetirán el domingo en varias poblaciones.

**

La política atraviesa un periodo de languidez. En los círculos la única conversación es la de las manifestaciones obreras, creyéndose generalmente que no se prolongarán más allá del designado.

La manifestación obrera.

En Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL. Querido Director: Después de la reseña que le hice á Vd. de todos los sucesos ocurridos en esta corte, solo me resta hacer algunos comentarios que sirvan de complemento á mi trabajo de antes de ayer.

Todo el mundo ha quedado contentísimo con la paz y el orden que ha reinado en la manifestación de esta corte, pues mal prevenidos con las noticias que se recibían del extranjero, todos recelaban que la capital de España iba á ser convertida en un campo de agramante ó cosa así.

Por fortuna nada ha sucedido y excepto las ligerísimas refrías de la calle de la Greda y del barrio de Chamberí, todo el programa de la manifestación ha tenido lugar con pólvora sola.

Más vale así. Sin embargo, las noticias recibidas últimamente de Barcelona que acusan una complicación grave promovida por los anarquistas de aquella población, ha soliviantado un tanto los ánimos propensos ya de suyo á los temores.

Los trabajadores y obreros de Barcelona han caído en el lazo que les tendieron los partidarios del anarquismo.

Les han cegado con un porvenir de color de rosa, les han sonasado á la rebelión presentándoles los triunfos que obtendrían con la resistencia y al fin han logrado que la manifestación pacífica de Barcelona tome el carácter de política paraciéndose, no mucho por fortuna, á las manifestaciones tumultuosas de algunos estados de Europa.

La llegada de todas estas noticias á Madrid, más la de haber resignado el mando el gobernador civil en el militar, han ocurrido á los madrileños la idea de que mañana domingo siguiendo los obreros de la villa y corte el pernicioso ejemplo de algunos de los de Barcelona, van á armar aquí también una algarada que tenga que ser reprimida por la fuerza.

Yo no creo esto, Sr. Director, conozco el carácter de los trabajadores de aquí, sé que mañana habrá una manifestación más numerosa que la del 1.º de Mayo, pero sé también ó preveo por mejor decir, que todo se reducirá á un simple paseo por las calles, pero sin armar escándalo ni promover conflictos.

Por lo que pudiera suceder, yo estaré al tanto y tendré al corriente á mis queridos lectores de todo, absolutamente de todo cuanto ocurra.

Las precauciones que se están tomando son enérgicas y numerosas: dícese aunque yo no lo creo, que mañana se suspenderán los toros como medida de orden público, y que patrullas de la guardia civil de á caballo recorrerán todos los sitios en que pueda existir el menor asomo de insubordinación á las órdenes de la autoridad.

**

Las noticias de Valencia relativas á la pregunta de su gobernador el Sr. Jimeno de Lerma, sobre si resignaba el mando, han alarmado bastante la opinión pública.

A pesar de eso créese que haya sido un exeso de previsión de aquella autoridad, pues todos tienen absolutas confianzas en la cordura y sensatez del pueblo valenciano.

**

Las fiestas del 2 de Mayo, en honor de los mártires de la independencia española, Daoiz y Velarde han estado brillantísimas como todos los años.

Se han dicho misas junto al mausoleo, se han depositado muchas coronas y parte de la tropa de la guarnición ha desfilado por delante del monumento que encierra los restos de aquellos héroes.

Hasta mañana. José Bermúdez. Madrid 3 de Mayo de 1890.

Una proposición de Ley.

El diputado Sr. Cuartero ha presentado en el Congreso una proposición de ley que reproducimos por referirse al asunto de actualidad, al movimiento huelguista de los obreros.

Dice así: Artículo 1.º Las horas de trabajo para el obrero urbano, no pasarán de ocho por jornal. Art. 2.º La Gaceta de Madrid y los Boletines oficiales publicarán diariamente el precio de los jornales en cada provincia.

Art. 3.º Las empresas de ferro-carriles transportarán gratis á los obreros que por falta de trabajo, ó deseo de mejorar su salario, abandonen la residencia que le es habitual.

4.º El uso del derecho concedido á los obreros en el artículo anterior, se reglamentará oyendo á las empresas de ferro-carriles y á la Comisión de reformas sociales en el término de un mes á contar desde el día en que fuere publicada la presente ley.

5.º Para cumplimiento de lo dispuesto en los artículos anteriores, se constituirá en todos los Municipios una Junta protectora del obrero, compuesta de las personas que se expresen en el oportuno reglamento. Los acuerdos de esas Juntas tendrán el carácter de mandatos del Gobierno para todas las autoridades de la nación.

Esta proposición de ley ha quedado sobre la mesa para el nombramiento de Comisión oportuna.

JUICIOS ORALES

Audiencia de Huerca-Overa.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL Almería.

Mi querido amigo: después de dos días de estancia en esta población, tomo la pluma para dar á V. cuenta de los juicios orales por Jurados que se han celebrado en esta Audiencia, por cierto de muy poca importancia, pues que las causas que yo creía motivaban las vistas señaladas para ayer y hoy, no se verán hasta el cuatrimestre próximo.

No habiendo tribuna para la prensa en este Palacio de Justicia, dispuso su digno Presidente Sr. Renquifo, se me colocase una mesa próxima al banquillo de los procesados, desde donde pudiera desempeñar mi cargo, atención que agradezco en extremo y por la que en nombre de esa redacción de las gracias.

A las doce y veinte de la mañana de ayer constituyose el tribunal del Derecho, rodeado de 34 Jurados, teniendo necesidad de suspenderse el acto, por ausencia del procesado, manifestando el Sr. Presidente que á las nueve del día siguiente se reanudara el juicio, á cuyo efecto saldría una pareja de la Guardia Civil en busca del reo, á quien confiaba conducirían antes de la hora indicada.

De suponer es el efecto que esta noticia produciría en todos aquellos que abandonando sus hogares y negocios en cumplimiento de la ley, se veían juguetes del mismo, cuyo delito habían de juzgar.

Deficiencias son de nuestras leyes que no preven de antemano casos como el que ayer se presentó en esta Audiencia, pero medios hay y muchos, con los cuales podrían cubrirse aque las y evitar que todo un respetable tribunal de Derecho y 34 Sres. Jurados, sean víctimas de la negligencia ó capricho de un procesado.

A las 10 y 20 constituyose esta mañana nuevamente el Tribunal, con asistencia del procesado que ocupaba el banquillo.

Abierta la sesión se procedió al sorteo de las papeletas, reusando la defensa á los dos primeros Sres. que salieron, recusaciones que siguieron haciéndose por el Fiscal hasta el número de 13.

Después de recusados como digo 18 Jurados que habían ido uno á uno abandonando la Sala y cuando ya no quedaban mas que dos papele-

tas en la urna, dióse por terminado el sorteo por haber salido ya los 14 que dispone la ley.

Después de ocupar sus correspondientes lugares los Jurados, á derecha é izquierda del Tribunal de Derecho y previo juramento, dió comienzo el juicio.

Tratábase de un homicidio por imprudencia temeraria, cometido por Juan Soler Soler en la persona de un desgraciado niño de corta edad, á quien cogieron las ruedas de un carruaje que el procesado guiaba el día 16 de Julio del año último.

El hecho, según resulta de la prueba testifical, fué imposible de evitar por la pendiente en que á la sazón marchaba el carruaje. Mas el Sr. Fiscal D. Eusebio Martín Ruiz, sostuvo las conclusiones de su escrito de calificación, por existir imprudencia temeraria en el hecho de dejar marchar con violencia el vehículo, cuando aun se encontraba este dentro de la población de Vera.

Durante el informe pude apreciar las grandes dotes que posee el Sr. Martín Ruiz para el difícilísimo cargo que desempeña y su voz clara y agradable hacen que el público le escuche con gusto.

La defensa encomendada al ilustrado y elocuente abogado de este colegio D. Joaquín Sánchez Rubio, rebatió en una brillante peroración, los cargos del ministerio fiscal y concluyó pidiendo al Jurado diese para el procesado su veredicto de inculpabilidad.

Seguidamente se suspendió el juicio por 15 minutos para formular las preguntas que se habían de contestar por el Tribunal de hecho.

Reanudada la vista, pasó el Jurado á la habitación designada para dictar el veredicto, que resultó ser de culpabilidad.

En su virtud, la sala, después de deliberar brevemente, sentenció al procesado á 4 meses y 1 día de prisión y 1 500 pesetas de multa, como indemnización para la familia de la víctima, que en caso de insolvencia aumentará su condena cumpliendo 1 día de cárcel por cada 5 pesetas de la tercera parte de dicha cantidad.

**

Esta tarde ha vuelto á constituirse el Tribunal, sorteándose los Jurados.

Han sido recusados por el Fiscal 9 de los primeros designados por la suerte y la defensa, encomendada al reputado abogado y elocuente orador D. Ginés de Mena, ha recusado uno.

Según resulta del sumario, el procesado Eusebio Ramos Lopez, se encontraba el día 15 de Agosto último á la puerta de su cortijo en jurisdicción de Lubrin, acompañado de su primo hermano Juan Muchoz Lopez y otros amigos. Ocurriose al Eusebio Ramos Lopez, enseñar á estos una pistola, que según manifiesta, hacia unos quince días había comprado, y sin sospechar las fatales consecuencias que había de ocasionar su inadvertencia, pretendió montar los gatillos del arma y quitarle un palillo que dice llevaba para darle más seguridad á aquella. Mas, con tal mala suerte, que se disparó el tiro dando la bala en el vientre al desgraciado Juan Muchoz Lopez que falleció á las pocas horas.

Concluida la prueba testifical que comprobó lo manifestado por el procesado, se dió lectura á la declaración del interfecto que en los últimos momentos de su vida, perdonó, en cuanto perdonar pudiera, con arreglo á derecho, á su primo hermano Eusebio Ramos Lopez.

También se dió lectura á una declaración del desventurado padre de Juan Muchoz Lopez, en la que no solo renuncia á hacerse parte en la causa, sino que renuncia también á toda clase de indemnización por parte del procesado, pues que tiene la evidencia de que la muerte de su infeliz y querido hijo solo la produjo la fatalidad.

El ministerio fiscal varió las conclusiones de su escrito calificando el hecho de imprudencia simple.

Acto seguido hizo uso de la palabra el defensor D. Ginés de Mena, quien á pesar de encontrarse enfermo, con facilidad y elocuencia suma fué rebatiendo los cargos hecho por el ministerio fiscal, suplicando por último del tribunal de hecho la libre absolución para su defendido que en justicia correspondía.

Teniendo noticia de la elocuencia y gran talento que posee el Sr. Mena, me propuse cojer á vuela pluma los párrafos más importantes de su brillante discurso, mas bien pronto hube de vencerme de la imposibilidad de realizarlo, pues el Sr. Mena es uno de esos seres privilegiados, cuya voz llega al alma y entusiasmo á quien le escucha.

Mucho siento no poder dar á conocer á los apreciables lectores de LA CRÓNICA algunos periodos de la peroración del Sr. Mena.

El veredicto ha sido de culpabilidad, surgiendo un incidente por haber contradicción en las contestaciones que el jurado hizo á las preguntas sometidas á su deliberación, habiendo necesidad de aclarar algunos puntos de las preguntas y dictar un nuevo veredicto.

Concluyo esta carta deseando Sr. Director haber llenado sus deseos y me repito suyo affmo.—El correspondal, José Lopez Lopez.

Huerca-Overa 30 de Abril de 1890.

De aquí y de allí.

Crimen.

Un horrible crimen se ha cometido en Navajas (Valencia), donde los vecinos pacíficos están muy alarmados con motivo de los dos bandos políticos en que está dividido el pueblo.

A las diez y media de la noche fué asesinado un labrador, de nombre Juan de Flora, casado y con seis hijos.

Como presuntos autores han sido detenidos el administrador del impuesto de Consumos y un hijo de éste, rivales políticos del interfecto.

El cadáver presentaba cuatro heridas de arma de fuego y doce puñaladas en diferentes partes del cuerpo.

También el administrador está herido, aunque de poca gravedad.

Robo.

En Bilbao se ha cometido un robo en el escritorio de los almacenes que posee D. Juan G. Krug, llevándose los ladrones un título-resguardo de garantía del 4 por 100 exterior; número 4.063, quinientas veintisiete pesetas en metálico, una porción de sellos de correos, alemanes, ingleses, austriacos y españoles por valor de unos dos duros, unos lentes del señor Krug y algunas tarjetas de la señora de éste, doña Estefanía García y Salazar.

Los ladrones dejaron en los muebles algunas manchas de sangre, lo cual prueba que se hirieron al violentar las cerraduras de aquellos.

Golondrinas.

Dicen de San Sebastián que este año se observa allí menor número de golondrinas que los anteriores, lo cual parece obedecer á la persecución que se les hace, con objeto de lucrarse con ellas enviándolas al extranjero donde se utilizan mucho para adornos de sombreros y trajes de señoras.

Inscripción.

En el ex-cementerio de Torrero de Zaragoza, donde se están practicando exhumaciones con objeto de desocuparlo, hay un nicho, y el azulejo colocado en él, deteriorado por la acción del tiempo, lleva una inscripción verdaderamente curiosa.

Hay un nombre de mujer, bajo el cual se lee: «El primer cadáver enterrado en este cementerio.»

Los sogueros.

Una Comisión del gremio de sogueros de Zaragoza ha entregado al gobernador civil de aquella provincia una exposición dirigida al gobierno de S. M., solicitando que los reclusos en el penal de San José no se ocupen en la fabricación de sogas por los grandes perjuicios que acarrea á dichos obreros y sus familias.

LA JUVENTUD DEMOCRÁTICA DE ALNERIA.

SONETO.

Ni el río, ni la flor, ni la cascada,
ni el murmurante y límpido arroyuelo
que veloz corre, en nacarado suelo,
y entre la tierna yerba persumada;
ni el jilguerrillo audaz que en la enramada
trabaja sin cesar con loco anhelo
por conseguir llevar al alto cielo
su voz tan armoniosa y delicada;
ni el color virginal que al firmamento
presta la Aurora cuando nace el día,
ni del potente mar el movimiento,
ni de Natura toda la armonía.
podrán darme un instante de contento
mientras sienta gemir la patria mía.

Juan de Torres Carbonell.

GACETA.

DIA 3.

ULTRAMAR.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para abrir un concurso con objeto de establecer un cable telegráfico sub-marino que ponga en comunicación las islas de Cuba y Puerto Rico con la Península.

GACETILLAS.

En la Juventud Democrática.

Impresiones.

Agradabilísimo en extremo fué el rato que pasamos anteanoche en los salones de la Juventud Democrática establecida en uno de los departamentos del Café Suizo, que por cierto lo encontramos reducido para el número de socios que contiene y que velamos allí reunidos.

Como habíamos anunciado que en la referida noche inauguraría la citada sociedad sus sesiones, ó sus conferencias, y que el reputado jurista y consecuente republicano D. Miguel García Blanes iba á pronunciar un discurso, esto solo bastó para que encontráramos los salones invadidos por una gran concurrencia de socios, ávidos de escuchar las palabras que como hemos dicho, iba á pronunciar nuestro querido y respetable amigo.

La sesión.

A las ocho y media abrió, pues, la sesión el joven Presidente D. Francisco Fernandez Múrcia, manifestando á los allí reunidos los trabajos hechos por la Junta Directiva de la sociedad y los que pensaba poner en juego mas adelante anunciando que una comisión del seno de dicha Junta pasaba á acompañar al orador y hombre político D. Miguel García Blanes, á quien se le había invitado á hablar, el cual para honra de la sociedad había aceptado con gusto.

Concluyó su discurso el Presidente y á los pocos instantes entraba en el salón, acompañado de la Junta Directiva, el Sr. D. Miguel García Blanes, á quien se le hizo un entusiasta recibimiento.

Cedióle la presidencia el Sr. Múrcia, que el señor García Blanes rehusó, pero que aceptó al fin después de continuos ruegos.

El discurso del Sr. Blanes.

Hecho cargo de la presidencia el Sr. Blanes, invitó tanto á los señores de la Junta Directiva como á los demás socios á que hicieran uso de la palabra; pero no habiéndola pedido ninguno, el Sr. Blanes empezó á hablar manifestando el motivo que allí le había llevado, sus escasas fuerzas

y su situación embarazosa en aquellos momentos, pero que le acentaba la satisfacción que sentía al ver allí reunido el elemento joven que firme en sus convicciones había sostenido la bandera de la coalición, que es la que defienden hoy muchos hombres que han encañecido en el partido republicano y que continúan luchando para establecer en toda su pureza el régimen republicano, si bien á la juventud es á la que le está reservado el porvenir si prosigue con fe y con constancia la obra de la coalición que ha de llevarnos en breve tiempo á los resultados prácticos que todos anhelamos.

Estas palabras dichas con la claridad y el entusiasmo con que acostumbra á expresarse el señor García Blanes, y con el acento de la verdad y convicción profunda del que otra cosa no siente, causaron en el auditorio gratísima impresión resonando en la sala al concluir esta parte, que podemos llamar su exórdio, nutridos y entusiastas aplausos.

Después empezó á hacer la historia del partido republicano español, lamentándose de las divisiones que han venido á perturbar á la gran familia republicana, haciendo una verdadera exposición de las varias agrupaciones y de los distintos jefes que están al frente de ellas, juzgándolos con nobleza y sinceridad y haciéndoles la justicia que se les debe á su respetabilidad y á su probado republicanismo; agrupaciones, dijo, que han venido á formarse unas veces por el cansancio de la lucha y otras por la poca fe que han encontrado aquellos en los mismos republicanos.

El Sr. Blanes estuvo en esta parte inspiradísimo y sus palabras fueron aplaudidas por todos.

Concluyó manifestando entre otras cosas que á los viejos republicanos les ha tocado construir, edificar, y que á la juventud le toca reconstruir; pero apartándose siempre de luchas estériles é inspirándose más en la unión que en la división, pues la primera es la que ha de ofrecer siempre resultados prácticos y ha de ponernos en posesión de nuestros ideales, mientras que la segunda solo tiende á hacer más trabajosa la labor de las ideas democráticas que todos perseguimos, las cuales sino fructifican tan pronto como debieran, es porque muchas veces nos rinde el cansancio.

Sostengamos la bandera de la coalición y sigamos el ejemplo del ilustre proscripto, nuestro jefe el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, corazon abierto para las más grandes y nobles causas, dispuesto siempre á la unión que, como he dicho antes, es la que ha de resolver por completo nuestros ideales.

Al concluir, el Sr. Blanes recibió los más entusiastas plácemes y enhorabuena de todos los socios.

Nuestra enhorabuena.

Difícil nos fué seguir al orador en sus elucubraciones políticas, ni retener en la memoria todo lo bueno que dijo, pues son reminiscencias de su oración bellísima las que aquí apuntamos.

El discurso del Sr. Blanes, en conjunto, fué una plática agradable é inspiradísima en forma forense; allí vimos no al político, sino al hombre que razona y profundiza sobre la verdad innegable de los hechos, haciendo justicia á todos, y manifestando ideas que están en la conciencia de la mayoría de los republicanos.

Provechosas enseñanzas las que se desprenden del alto sentido moral que envolvían todas sus palabras que nosotros escuchábamos embelesados.

Reciba por ello de nuestra parte la enhorabuena nuestro querido amigo.

El Sr. Tellez.

A petición de algunas personas habló el señor Tellez, que apesar de no estar preparado para ello, después de dar las gracias y de manifestar sus escasas dotes oratorias, hizo á grandes rasgos la historia del socialismo, que es la cuestión de actualidad hoy, exponiendo algunas razones en contra de tales doctrinas que están en lucha constante entre el capital y el trabajo, por cuyos medios nunca podrá resolverse el problema social que aquellos persiguen.

El Sr. Tellez se extendió bastante en otras consideraciones, dando á conocer las aspiraciones de las diferentes escuelas que trabajan por resolver este problema social, del cual no tiene hecho un verdadero estudio, pero que sobre él debía dar algunas conferencias la Sociedad, ya que él no podía desarrollarlo en aquellos momentos por las razones que había expuesto antes.

El Sr. Tellez fué escuchado con gusto, recibiendo aplausos.

Nuestra opinión sobre el tema del señor Tellez.

Profunda atención y detenido estudio merece un asunto del cual depende la paz y la armonía entre las diferentes clases constitutivas del cuerpo social y es problema á cuya solución han de concurrir todos los partidos, todas las ideas y todos los intereses. Es común á todos; y por lo tanto, á todos corresponde allegar elementos y facilitar medios despojándose de egoísmos que pudieran desarrollar una lucha seguramente fatal á la propiedad y al proletariado.

Que hay un fondo de justicia en las reclamaciones de los obreros, es evidente; pero no es méno cierto que también hay mucho de utópico, y quizá anárquico, en las teorías y programas de lo que se llama el *Socialismo Moderno*.

La falta de previsión en los gobiernos y el abandono á que, por regla general, están entregados los legisladores de todos los países respecto á la aflictiva situación de las masas productoras, hacen que el conflicto sea grande y tome proporciones realmente aterradoras.

Urge la creación de Bancos de Crédito, Cajas de Ahorros, sociedades de Socorros Mútuos, Cooperativas; bajo la inspección del Estado, provincia ó Municipio, según los fines que cada una de aquellas cumpla.

Otro de los deberes que al Municipio incumben, es la construcción de barrios para obreros.

En los períodos, por desgracia tan frecuentes, de la falta de trabajo, nada más fácil que emplear esas masas de trabajadores en huelga forzosa, en la construcción de viviendas modestas, pero cómodas; procediendo á su enajenación entre los obreros mediante un pequeño arrendamiento por determinado número de años, pasados los cuales quedaba de su propiedad.

Este beneficio habrían de alcanzarlo sólo aquellos que á la presentación de su cartilla de operario, visada por un comité misto de patronos y obreros, acreditara una conducta moral y laboriosa, intachable.

Desde luego que puede reglamentarse el trabajo de la mujer y de los menores; pero es un grave error el pretender reglamentar las horas de trabajo ó el precio de salario. Cada industria tiene necesidades diversas en este punto; y el querer sujetar á todas ellas á una regla es el propósito más grande que puede ocurrir á cabeza humana, además que cada clima exige determinado descanso.

En cuanto al salario, es cuestión de oferta y demanda; y toda legislación sobre este punto, será arbitraria y perjudicial á los mismos obreros.

Otros varios señores.

Después del Sr. Tellez, hablaron los Sres. Belmonte, Rull (D. Ricardo), Fernandez Múrcia (don Juan y D. Francisco) que tambien fueron aplaudidos, dándose por terminada la sesión, cuyo agradabilísimo rato no olvidaremos nunca como hemos expuesto al principio.

Continúe la sociedad por este camino, que ella recibirá bien pronto el fruto de sus trabajos y afanos.

Conflicto obrero.

Nos referimos á la alarma que reinaba estos días pasados por la cuestión obrera, en cuanto respecta esta población donde á pesar de no haberse movido un alma, se habían adoptado ciertas precauciones, recorriendo por las noches parejas armadas las calles de la ciudad á fin de evitar cualquier conflicto.

Como habíamos previsto anticipadamente, aquí ni ha habido manifestaciones, ni *meeting*, ni cosa que le parezca, pues solo ayer dejaron de concurrir á sus talleres los carpinteros.

En caso de haber algo, la manifestación hubiera ó debiera haber sido, para solicitar trabajo, que buena falta hace, pues la paralización que hoy se observa es horrible.

La mayor parte de las obras públicas están suspendidas en la provincia, y los obreros de todos los ramos sin pizca de trabajo, á excepción de aquellos afortunados, que por suerte encuentran donde emplear sus fuerzas mediante un jornal en extremo reducido.

Aquí tenemos por ejemplo, el puente de los Imposibles, cuyas pilastras se hallan instaladas, todo el material tirado por los suelos y el expediente de ampliación de las obras, archivado en las oficinas del ministerio de Fomento.

Todo porqué? Pues sencillamente por haber solicitado elevar á mayor altura el puente, á consecuencia de informes sin duda equivocados, respecto á la elevación de aguas.

En las pilastras se hallan las señales de la máxima altura alcanzada en la avenida extraordinaria de Septiembre, que según nos aseguran los hijos del país y conocedores del terreno, subieron las aguas á una altura desconocida, á pesar de lo cual no llegaron, ni con mucho, á cubrir dos terceras partes de las pilastras, y en su consecuencia que las existentes resultan sobradas para la instalación de tan importantísima obra que tanta falta hace.

Pues bien, en el mismo caso que el puente de los Imposibles, se encuentran otras muchas obras públicas, en las que hallarían ocupación multitud de obreros de los hoy paralizados, si se les diera el impulso necesario.

Esta sería una solución favorable á la crisis por que atraviesa la honrada clase obrera, y acerca de ello llamamos la atención de la primera autoridad de la provincia, seguros de atender nuestros ruegos, que son los de todos los buenos hijos de Almería.

Se agotó.—Como ya manifestamos á nuestros lectores, el día 3 hicimos una tirada especial de 500 ejemplares de nuestro número con el grabado de la estación, tirada que anteaer se agotó por completo, viéndonos obligados á hacer otra mas reducida, para servir algunos pedidos de fuera, la cual ponemos nuevamente á la venta en esta redacción al precio ya indicado.

Mal tiempo.—Según las indicaciones barométricas de los observatorios meteorológicos de la península, se espera retorno de mal tiempo.

Beneficio.—Esta noche se verificará en el teatro de Novedades el de la distinguida primera actriz de la compañía del Sr. Bueno, D.ª Carmen Argüelles. *Angel*, precioso drama en 3 actos del Sr. Santero, hace años no representado en esta capital, es la obra elegida por la beneficiada para dicho objeto, por ser según tenemos entendido, una de las obras en que la Sra. Argüelles ha hecho una creación notabilísima de la protagonista de dicha obra.

El estreno de un lindísimo juguete cómico del Sr. Estremera, titulado *En Visita*, dará fin á tan amena velada, que sin ninguna duda auguramos estará concurredísimo.

Toros.—Se ha instalado en el paseo del Principe el despacho de billetes para las próximas corridas de toros que han de verificarse los días 11 y 15 del actual y en los que tomarán parte los famosos *Niños Sevillanos* que se esperan de un día á otro en esta capital.

Por cierto que la demanda de billetes es extraordinaria, no solo de la capital, sino de los pueblos y sería de temer que llegara el día señalado para la corrida y se habieran agotado algunas localidades preferidas, lo que ocasionaría perjuicios á los que vinieran de fuera á estas fiestas.

Lo hacemos constar, con el fin de que se apresuren á tomar sus billetes los que no quieran luego verse privados de presenciar el espectáculo taurino.

Y al hablar del despacho de billetes, debemos hacer constar que son muy caprichosos los dos

trofeos instalados en la puerta del citado despacho, y por mas que ya los cuernos no llaman la atención, están tan elegantemente colocadas las dos cabezas de toros disecadas, y los objetos taurinos, que forman un conjunto de muy buen efecto.

Para la isla.—Ayer fué despachado para la isla Alborán el vapor español *Nuevo Acuña*.

Multas.—El domingo fueron impuestas por la Comisión de mercados á los revendedores de la plaza las siguientes multas.

A Francisco Cruz, expendedor de carne, 1.10 ptas.

Y á los vendedores de pescado Julian Miralles y Damian Rubira 1'10 y 0'60 ptas. respectivamente.

Nombramiento.—Con fecha 23 del corriente ha sido nombrado Abogado Fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el Teniente Auditor D. Francisco Cervantes Salas, que actualmente se hallaba de reemplazo en Garrucha.

Este nombramiento ha sido ya publicado por el diario oficial del Ministerio de la Guerra.

Fiestas.—Hemos recibido un precioso programa de la gran feria de Córdoba que ha de celebrarse en los días 25, 26 y 27 del corriente, y las fiestas que se verificarán desde el citado día hasta el primero de Junio.

Brillantes iluminaciones, conciertos por las bandas militares, festivales literarios, exposiciones de ganados, etc, constituyen el programa de esta célebre feria.

Baños.—Hoy comenzarán á instalarse en la playa, los antiguos baños del Recreo, en los que según nos aseguran se introducirán algunas mejoras, en prevision de la afluencia de forasteros que es de esperar concorra este año á Almería, no solo á la feria, sino á la inauguración de las obras de nuestro ansiado ferro-carril, que probablemente darán comienzo para Agosto, si no surgen dificultades imprevistas, que no esperamos.

Feria.—Ya está anunciada la importante feria que anualmente se celebra en el pueblo de Albox, la cual dará comienzo el día 10 y terminará el 18 del corriente.

Esta nueva feria ha alcanzado en los pocos años que cuenta de vida una importancia tal, especialmente en el ramo de ganados, que casi compete ya con la antigua y célebre de Noviembre.

Conocidas de todo el mundo las circunstancias especiales de dicho pueblo que dan por cierto el buen resultado mercantil de los negocios y la seguridad de las personas é intereses de los concurrentes, es escusado encomiarlas.

Vacante.—En la Universidad de Granada se halla vacante la plaza de Ayudante de las Cátedras de Materia farmacéutica vegetal, Farmacia química orgánica y de ejercicios prácticos de determinación de plantas medicinales y reconocimiento de drogas, dotada con el sueldo anual de mil pesetas.

Dicha plaza se provea por oposición.

Buen acuerdo.—La comisión de mercados ha dispuesto que desaparezcan todos los puestos ambulantes que se instalaban en las calles de Mariana, Tiendas y Puerta de Purchena y que tan feo aspecto presentaban.

Igualmente se ha dispuesto se quite el puesto de muebles viejos instalado en medio de la plaza de Marin, que abstenia el paso por la acera y ocupaba gran parte de la vía pública.

El acuerdo ha sido muy oportuno.

Huelga.—Cuando ya habían trascurrido los días señalados para la huelga general, ayer dejaron de asistir á sus respectivos talleres los oficiales de carpintería en solicitud de que se les rebajaran á ocho las horas de trabajo.

Ayer mismo nombraron sus comisiones con el fin de solicitar de los maestros la reduccion, sin que se alteren los jornales, para en caso de que accedan volver á sus trabajos y en caso contrario declararse de hecho en huelga pacífica.

Los huelguistas se mantuvieron en el mas completo orden, obrando con cordura.

Ingeniero.—Como anunciamos á nuestros lectores, anteanoche llegó á esta capital el ingeniero-director de la Compañía constructora del ferro carril de Linares, Mr. Coussell, al que acompañan sus distinguidas esposa y hermana política y sus hijos.

Los viajeros hospedáronse en el Hortel-Tortosa, donde permanecerán hasta tanto que se instalen las oficinas en la antigua casa del Sr. Barron, que ayer comenzaron á arreglar.

Tambien llegaron anteaer varios Ayudantes y auxiliares de la misma empresa, los cuales han de ocuparse en las oficinas de construcción y en las operaciones de campo.

Reunión.—Ayer se reunió la Junta Gestora del ferro-carril de Linares á Almería en el Ateneo y Centro Mercantil con el objeto de interesar al Sr. Gobernador, á la Corporación provincial y municipal y algunas sociedades y pueblos para que cuanto antes sea evacuada la información que se necesita hacer sobre los estudios de dicho ferro-carril que se habrán recibido hoy en el Gobierno de provincia, y para recabar de los pueblos cuanto antes el informe, con el objeto de que el expediente que hay que formar quede despachado enseguida y las obras puedan empezarse en breve.

Tambien acordó complimentar á los ingenieros de la línea Sr. Coussell que llegó ayer á esta capital, así como á los Sres. D. Wenceslao Martinez, gerente de la compañía concesionaria y al ingeniero Sr. Inchausti que llegaron dentro de breves días á esta capital.

E. P. D.—Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Enriqueta Hernandez de Soria, esposa de D. Francisco Soria Diaz, antiguo corredor de buques.

Enviamos á la familia el mas sentido pésame.

Origen del chocolate.—Refiere un periódico americano, que hasta el año de 1510, en que las misiones de los RR. Padres Benedictinos lo importaron de Méjico, no fué conocido el chocolate en España.

En un principio su preparación estuvo envuel-

ta en el mayor misterio, y privilegiado su uso. No debía del cacao nadie que no fuese fraile, señor ó valiente soldado.

A fines del siglo XVI comenzó a divulgarse su elaboración entre las principales naciones de Europa; mas reservóse por los RR Padres Benedictinos el procedimiento de fabricación por ellos inventado, lo que les ha valido la mucha fama que siempre han gozado y gozan actualmente sus chocolates.

Herido.— En la mañana del domingo fué levemente herido de un palo en la cabeza, un vecino de esta capital que se hallaba disputando con otro conocido suyo, en la puerta de Purchena.

Detenido el agresor y herido, practicose á este último la primera cura.

Bien merecido.— En el certamen literario que se ha celebrado en Alcoy con motivo de las fiestas de San Jorge ha sido premiado nuestro compañero en la prensa, Sr. D. Calixto Ballesteros, por un soneto dedicado al trabajo.

El núm. 122 de «La Última Moda» acompaña como regalo un figurín acuarela con dos preciosos modelos de trajes de última novedad.

Además hay 20 modelos mas intercalados en el texto.

Continúa la reseña de los pasos y documentos necesarios para celebrar el matrimonio, estudio que por una minuciosidad es en extremo útil é interesante.

La administración calle de Claudio Coello 13 Madrid, envía un número de muestra.

Precio del trimestre, 3 pesetas.

Detenidos.— Por promover escándalo en un baile en el barrio de las Almadravillas, fueron detenidos por el Jefe de serenos dos individuos.

También lo fué por los agentes de vigilancia, otro sugeto que en un baile de la calle Real, trataba de poner desorden, desobedeciendo á un alcalde de barrio.

Por los mismos agentes fueron detenidos dos sugetos que en completo estado de embriaguez promovían alboroto por las calles á altas horas de la madrugada.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA.—Día 7, Miércoles, S. Estanislao obispo y mártir, S. Ubaldo y S. Benedicto papa, y confesor y S. Flavio, Augusto y Agustín, mártires. *Abstinencia.*

CULTOS.—Catedral: Rito doble, color encarnado. A las 8 prima tertia misa mayor, sexta y nona.

Demás Iglesias: Por la mañana misa conventual á las 8 y media y ejercicios del Mes de María á la hora de costumbre.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Paz en la capilla y altar de S. Ildefonso en la Santa Iglesia Catedral.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 4 Á LAS 3 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 5 ENTRADOS.

Vapor español «Segovia», de Sevilla, con 36 pasajeros y carga general.

Laud id. «Vicenta», de Valencia, en lastre. Id. id. «San Jorge», de id., con id.

Balandra id. «Alerta», con varios efectos. Pailebot id. «Manzanares», de Cartagena, con mineral.

Vapor id. «Cabo Trafalgar», de Marsella, con carga general.

ULTIMA HORA.

(Alcance telegráfico)

Madrid 5, 10 m.

Ha sido denunciado el manifiesto de los socialistas de Barcelona.

El general Blanco, niega oficialmente hayan causado desgracias las cargas que dió ayer tarde la caballería en Barcelona.—P.

Madrid 5, 10.45 m.

El general Blanco sigue exhortando á los comerciantes de Barcelona á

que abran sus establecimientos, prometiéndoles que no se alterará el orden.

Los huelguistas se niegan á concurrir á los trabajos.

Los anarquistas insisten en sus trabajos sediciosos.—P.

Madrid 5, 11 m.

En la manifestación celebrada ayer en Madrid ha reinado el mayor orden, habiendose disuelto pacíficamente después de entregar al Presidente del Consejo de Ministros copia de la resolución del Congreso internacional de París.—P.

Madrid 5, 1.15 t.

En el Consejo de ministros celebrado anoche se acordó pase á informe de la comisión de reformas sociales la exposición que han presentado al Presidente del Consejo los socialistas de Madrid.

Se aprobarán las bases y se estimarán otras sobre supresión de Audiencias.

También ocupó el Consejo de otros varios asuntos, entre ellos de los sucesos de Barcelona.—P.

Madrid 5, 1.15 t.

En Hydepark (Londres) manifestación de doscientos mil huelguistas.

En los departamentos de Francia extraordinaria agitación.—P.

Madrid 5, 2 t.

En Barcelona repartieron proclamas excitando á la resistencia de los presos. Repartían una mujer. Muchas prisiones.

Madrid 5, 2.15 t.

Anoche en la puerta del Fomento de la producción nacional de Barcelona, estalló una bomba explosiva que rompió los cristales, la puerta y el zócalo de piedra.

Acudió la fuerza armada. Alarma, carreras.

Hoy temense nuevos desórdenes.—P.

Madrid 5, 3.30 t.

Los socialistas han producido desórdenes en Coye.

En Marsella graves tumultos. En Turcoia las tropas hicieron fuego sobre los alborotadores, para impedir continuara el saqueo.

Después ha habido varias colisiones resultando muertos y heridos.

En Italia se han verificado muchas prisiones, habiéndose alterado el orden en algunas capitales.

Madrid 5, 3.35 t.

Los sombrereros han celebrado ayer en Granada otro nuevo «meeting».

La población continúa tranquila.—P.

Valencia 5, 3 t.

El vapor «Cabo de San Antonio», después de estar en esta el sábado y domingo ha salido hoy sin haber podido dejar el cargo por efecto de la huelga que todavía continúa.—A.

Madrid 5, 8 n.

En esta corte se formaron varios grupos de anarquistas que impedían á los obreros desistieran del trabajo. La Guardia civil disolvió los grupos. Los anarquistas se defendían á pedradas. Se han hecho algunas prisiones.

Ha fallecido el Sr. Maisonnave. Mañana se le conducirá á Alicante.

Bolsa.

4 por 100 interior, 26-00.

4 por 100 exterior, 28-95.

4 por 100 amortizable, 89 00.

Cambios.

Lóndres 90 días fecha, 26-59.

París ocho días vista, 6-00.—P.

Madrid 5, 8.40 n. Noticias oficiales recibidas de Barcelona dicen que hay tranquilidad.

Los obreros de la fabrica «La Maquinista Terrestre» entraron en su trabajo. Los tranvías circulan sin escolta. Un telegrama particular dice que ha habido un nuevo choque de anarquistas y soldados, siendo los grupos de aquellos disueltos á tiros.

En Valencia reina escitacion.

En las demás provincias no hay novedad.

En las Cámaras desinterés.—P.

La Equitativa.

Sociedad de Seguros de vida, de los Estados-Unidos. Capital de garantía pesetas 402.000.000.

La Unión Comercial.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS. CAPITAL, COMPLETAMENTE SUSCRITO L. E. 2.500.000.

Representante de ambas sociedades en Almería D. Emigdio Barros, Martínez Campos 3, bajos. 10

Nuevo Café Cantante

DE SANTO DOMINGO.

Desearo el actual dueño de este establecimiento complacer en extremo al público almeriense, así como á todos los hijos de la provincia, que acuden á esta capital con frecuencia á ventilar sus asuntos, acaba de montar el Café Cantante de Santo Domingo á la altura de los primeros de España con artistas de primera en el género flamenco, tocadores de guitarra superiores y un personal excelente, hace saber que el jueves próximo inaugurará sus tareas con una función extraordinaria.

En el mismo local se ha instalado una repostería magnífica, en la que se servirán almuerzos, comidas y cenas á precios módicos, pues el objeto no es otro que satisfacer al público.

Ya lo saben; inauguración el jueves próximo. 1.

Córpus.

Los señores que deseen pasar el día del Córpus con su octava en la ciudad de Granada pueden pasar al Café Suizo donde por cincuenta pesetas se le facilitarán billete de ida y vuelta.

Los coches saldrán de las puertas del mismo establecimiento el día 2 de Julio á las 8 de la mañana y de Granada para esta el día 14 á la misma hora. 6

La Fama Universal.

Se ha trasladado á la plaza de Flores núm. 1, donde se dá, como siempre un buen hospedaje, contando para ello con una mesa especial y con magníficas y anchurosas habitaciones.

Situada en el punto más céntrico de la población, próxima al comercio y á todos los centros oficiales.

1.—PLAZA DE FLORES—1, 4-25

«ANIS ALCOCER»

de vino puro, saturado de diversas y excelentes plantas aromáticas, que hacen de él un licor especialísimo y un tónico reconstituyente de reconocida importancia.

Este anís, el más higiénico y de mejor sabor de los conocidos hasta el día, está elaborado por el farmacéutico de Fiñana, D. Bernardino Alcocer, y se vende á 2 pesetas 25 céntimos la botella grande. Se responde de su pureza.

Depósito en Almería, Navarro Rodrigo (antes Bilbao) núm. 18. 8

La Perla.

Nuevo hospedaje en la Plaza de Flores núm. 4, con sus preciosas habitaciones, aseo, amabilidad en el trato y servicio de primera. Su dueño José Jurado Sierra.

ALMERIA.

Plaza de Flores núm. 4.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA.

ALMERIA.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO de Alhama de Almería.

El manantial minero-medicinal destinado á llenar los servicios del establecimiento, es único llamado de la fuente nueva ó sea de la Fé, para diferenciarlo de la fuente vieja, también caliente, pero de menos temperatura, conocida esta allá por los árabes, puesto que hasta hace poco ha subsistido un pequeño edificio donde al parecer se bañaban.

Son aguas bicarbonatadas—cálcicas—fosfatadas, variedad ferruginosa con sales de litina: Caudal enorme 887 litros y 40 centésimas por minuto: Termalés á 46,° centígrados en el establecimiento (difícil de determinar en el nacimiento por su elevada temperatura) y estado eléctrico bien manifiesto, con (cuyos factores y la completa instalación balneoterápica, se obtienen el mejor éxito en todos los padecimientos que aquí se tratan.

Temporadas oficiales: 1.° de Mayo á 30 de Junio; 1.° de Setiembre á 31 de Octubre. Médico Director en propiedad por oposición D. Santiago García Fernandez.

La bondad singular de estas aguas y los notables resultados que desde hace tiempo se vienen obteniendo en las enfermedades del sistema nervioso, aparato locomotor, digestivo, genito-senesario y enfermedades discrásicas, es incontestable, así es que están muy indicadas en todas las parálisis, en general hemiplegias—paraplegias—esclerosis—cerebro-espinal—esclerosis medular posterior—(ataxia locomotriz) mictetis crónica—congestión cerebrales y medulares, crónicas—neurosis—histerismo—corca—parálisis agitante—epilepsia de los nervios periféricos etc. etc.

2.° Neuralgias—facial—intercostal—clática—reuma articular, muscular, etc.

3.° Catarro vesical crónico—nefritis crónica—infestados del hígado—cálculos biliares—metretis crónica—histerilidad—impotencia—gota—cálculos—arenillas—escrofulismo, etc.

Los dueños de este acreditado establecimiento, no han escaseado medio alguno, para conseguir que se halle á la altura que exigen los adelantos más útiles y modernos de la ciencia Hidrológica y al efecto han realizado en estos dos últimos años, reformas importantes, tanto en la instalación Balneoterápica, como en las hospederías y viviendas, hallándose el Balneario provisto de nuevos aparatos, para la mejor aplicación de estas aguas y amuebladas las habitaciones con arreglo á su clase y al alcance de todas las fortunas, para mayor comodidad de los bañistas.

En la fonda que se halla inmediata al establecimiento, también se han hecho grandes mejoras, hallando en la misma todo lo que pueda apetecer el más exigente que se hospede en ella. Todas estas circunstancias, la situación deliciosa del establecimiento, que reúne además la incalculable ventaja de hallarse formando parte de uno de los pueblos cultos de la provincia, donde con tanta predilección se trata al forastero, contribuye á ser considerado como uno de los mejores de su clase en España. El viaje es pronto, cómodo y barato, pudiéndose hacer en coche y tartanas que diariamente salen para la capital y pueblos importantes de la provincia, puesto que la carretera ha sido arreglada á últimos de año. 1-5.

Doctor Rubira.

El doctor en Medicina y Cirugía D. José Rubira García, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que por motivos de salud deja de visitar á domicilio, cual hasta ahora venía haciendo, y establece consulta diaria, excepto los días festivos, en su estudio, calle de Torres núm. 1, durante las horas, de 11 de la mañana á 2 de la tarde.

Sin embargo de lo expresado, asistirá á domicilio los casos de parto á que fuere llamado, y también concurrirá á las consultas con los compañeros, en toda clase de enfermedades.

ESPECTACULOS.

Teatro Novedades.—Función para hoy martes—6.ª de abono, á beneficio de la primera actriz D.ª CARMEN ARGUELLES.

1.ª El drama en 3 actos, titulado **ANGEL.**

2.ª El juguete en un acto, titulado **EN VISITA.**

Entrada general 2 reales. A las 8 y cuarto.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

res y penas de la vida, troné con todas mis fuerzas contra el mal humor.—«Los hombres, dije, nos quejamos con frecuencia de que son muchos más los días malos que los buenos, y me parece que casi nunca nos quejamos con razón. Si nuestro corazón estuviera siempre dispuesto para gozar de los bienes que Dios nos dispensa cada día, tendríamos bastante fuerza para soportar los males cuando se presentan.»—«El buen ó mal humor no obedece á nuestra voluntad, exclamó la mujer del cura. ¡Cuántas cosas hay que dependen del cuerpo!... Todo nos fastidia cuando no estamos bien.» Manifesté que pensaba lo mismo, y añadí: «Consideremos eso fastidio como una enfermedad, y veamos si hay manera de curarla.»—«Eso es hablar razonablemente, dijo Carlota, y, por mi parte, creo que podemos hacer mucho: hablo por experiencia. Cuando alguna cosa me mortifica y comienzo á ponerme triste, corro á mi jardín, me paseo tarareando algunas contradanzas y se acabó la pena.»—«Eso quería yo decir, repuse al instante. Sucede con el mal humor lo que con la pereza. Hay una especie de pereza, á la cual propende nuestro cuerpo, lo que no impide que trabajemos con ardor y encontremos un verdadero placer en la actividad, si conseguimos una vez hacernos superiores á esa propensión.» Federica estaba muy contenta: su novio me replicó que

nó siempre es el hombre dueño de sí mismo, y sobre todo, que no hay medio conocido para manejar los sentimientos.—«Aquí se trata, respondí, de una sensación desagradable, que ninguno quería experimentar, y mal podemos conocer la extensión de nuestras fuerzas si no las ponemos á prueba. Todo el que está enfermo consulta con los médicos, y nunca rechaza el tratamiento más penoso ni las medicinas más amargas, si cree recobrar la salud que desea.» Advirtiéndome que el buen anciano aplicaba el oído para participar de la conversación, levanté la voz, y le dirigí estas palabras:—«Se predica contra muchos vicios; pero no sé que nadie haya predicado contra el mal humor» (1).—«Eso toca á los párrocos de las ciudades, dijo el padre de Federica; los aldeanos no tienen ni noticia de tal achaque. Sin embargo, no vendría mal alguna que otra vez un sermonecito; á lo menos sería una lección para el juez y para nuestras mujeres.» Todos nos reímos de este final; él mismo hizo lo propio, y tanto que comenzó á toser, con lo cual quedó interrumpida la conversación por algunos minutos. Después tomó la palabra M. Schmidt, y me dijo:—

(1) Hoy tenemos sobre este tema un excelente sermón de Lavater, que forma parte de los que ha basado en el libro de Jonás.

(Nota del Autor.)

Carlota está siempre al lado de su moribunda amiga, y siempre es la misma; siempre esta criatura afable y benéfica, cuya mirada, donde quiera que se fija, dulcifica el dolor y hace felices á las personas. Ayer tarde fué á pasearse con Mariana y la pequeña Amelia. Yo lo sabía, me reuní con ellas y caminamos juntas. Después de haber andado como una legua y media, volvimos hácia la ciudad, y llegamos á la fuente, que ya me gustaba mucho y que ahora me gusta mil veces más.

Sentóse Carlota sobre el pequeño muro: los demás estábamos de pié delante de ella. Miré á mi rededor, y me acordé del tiempo en que mi corazón estaba solitario.—«Fuente querida! me dije á mí mismo; ¡cuánto tiempo hace que no he gozado de tu frescura, y cuántas veces, pasando de prisa junto á tí, ni siquiera te he mirado!» Bajé los ojos y vi que subía la pequeña Amelia con un vaso de agua, cuidando de no verterlo. Miré á Carlota y comprendí todo lo que ella es para mí. En esto llegó Amelia con su vaso; Mariana quiso quitárselo.—«¡No! exclamó la niña con la más dulce expresión; ¡no Lota, tú has de beber antes que nadie.» La verdad, la bondad con que aquella muñeca pronunció estas palabras, me arrebataron

DIARIO DE AVISOS.

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



del **Dr. Ayer**
MEDALLA DE ORO
en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el **DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.** Agentes generales en España, **VILANOVA HERMANOS Y C.,** Barcelona

Denicina infalible.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desennaja. Una caja, 12 rs; quereinte por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid Sacramento 2, botica y plaza de la Villa, 4 por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y Almería.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAIS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos finos y Champagne.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

J. Orta y compañía.

Se acaba de recibir la legítima sobreasada mayorquina, latas de atun, pequeñas, salchichon fresco legítimo de Vich, queso de bola con vejig, aceitunas Sevillanas en latas pequeñas y grandes. Manteca en latas de media y una libra.

Chocolates, cafés y tés superiores.

39.—Tiendas.—39.

J. ORTA Y COMPANIA.

PIDANSE TARIFAS.

Gran carroza estufa con cuatro caballos, cama imperial gran pompa, estilo de Luis XIV, con 60 luces. Coche especial para traslados. Entierros por tarifa, desde 16 pesetas. Servicio permanente. Real, 16.—Teléfono 50.—LA FUNERARIA.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJA.

DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados.

10.000.000 DE PESETAS.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en Junta general de 31 Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

	Pesetas	
Suscripción.	46.085.364.66	
Riesgos en curso.	28.373.958.02	
Ingreso anual por primas.	1.127.081.81	
Reservas.	1.875.177.96	
Siniestro pagados en 1887 y 1888.	428.750.	
Activo.	12.716.568.40	

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

Inspección General.—Oficinas Central en Andalucía, —Sevilla, Maese Rodrigo 36.

En Almería—Los Banqueros hijos de Luis Terriza.

RUBINAT

Propiedad del **DR. LLORACH.**

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago e intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumores frets), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el Agua Rubinat como el rey de los purgantes inofensivos.

Para garantía de legitimidad exijase en cada botella la firma y rúbrica del Dr. Llorach.

VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIA Administracion Cortés, 276, entresuelo, Barcelona.

Depósito en Almería: Droguería de la Sra. Viuda de D. Antonio Vivas.

Vino y Jarabe de Quina y Hierro

de GRIMAULT Y C^o, Farm. en Paris

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO y el JARABE DE QUINA Y HIERRO de GRIMAULT Y C^o, desarrollan con rapidez á los niños endeble y á las jóvenes pálidas y abatidas. Vino y Jarabe cortan los ligeros accesos febriles, la humedad de las manos y los sudores nocturnos: son eficaces en las diarreas rebeldes, facilitan las convalecencias penosas, y sostienen á los ancianos. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilítistrigestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

P menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En Almería: Sr. Vivas.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID

Se alquila. Casa, calle de Suecos, núm. 10, con horno, propia para panadería. Casa calle de la Bomba núm. 2 y Granada, 66, con espaciosos al-

maceres y agua nueva. Casa calle de Ulloa núm. 10, con altos y bajos y agua nueva.—Razón calle Hospital núm. 1.

—«¿Por qué no hemos de decirnos cada día: todo lo que puedes hacer por tus amigos, es respetar sus placeres y aumentarlos tomando parte en ellos? ¿Puedes acaso ofrecerles una gota de bálsamo consolador, cuando sus almas se hallan atormentadas por una pasión que las aflige, despedazadas por el dolor?... y cuando la última, la más espantosa enfermedad, sorprenda á quien hayas atormentado en sus horas de dicha: cuando en el lecho, en el más triste abatimiento, levante al Cielo sus apagados ojos y el sudor de la muerte se apodere de su frente lívida, y tú, de pié junto á la cama, como un condenado, veas que nada puedes con todo tu poder, y sientas filtrarse la angustia hasta el fondo de tu alma, pensando que lo darías todo por depositar en el seno del moribundo un átomo de alivio, una chispa de valor!...

Estas palabras me hicieron recordar de una manera vigorosa un suceso parecido que yo había presenciado. Me alejé del grupo, llevándome el pañuelo á los ojos, y sólo volví en mí cuando la voz de Carlota me gritó:—«¡Vámonos!»—«¿Cómo me ha regañado durante el camino, por dedicar á todo un entusiasmo vehemente!... Dice que esto me matará si no consigo dominarme. ¡Oh, nó, ángel mio! Yo quiero vivir para tí.

«Habeis dado el nombre de vicio al mal humor, y me parece que eso no es exagerar.» —«De ningún modo, repliqué: ¿cómo he de calificar una cosa que daña á nuestro prójimo y á nosotros mismos? ¿No basta con que no podamos hacernos felices los unos á los otros? ¿Es tambien preciso que acibaremos el placer que cada uno puede procurarse aun á sí propio? Citadme un atrabiliario que sepa disimular su mal humor y soportarlo sólo para no turbar la alegría de los que le rodean. ¿No es más bien un despecho oculto, hijo de nuestra pequeñez, un descontento de nosotros mismos, mezclado siempre con alguna envidia, excitada por alguna loca vanidad? Vemos gente feliz que no nos debe su felicidad, y esto nos es insostenible.» Carlota me miró, riéndose de la vehemencia con que yo hablaba y una lágrima que sorprendí en los ojos de Federica me animó á continuar.—«¡Mal hayan, dije, aquellos que utilizan el imperio que tienen sobre un corazón, para arrancarle las alegrías inocentes que brotan en él! Todos los dones, todos los agasajos posibles, no bastan á pagar un instante del placer espontáneo, que suele convertir en amargura la envidiosa suspicacia de nuestro verdugo.» Mi corazón estaba lleno de pasión en este momento; mil recuerdos se arremolinaban en mi alma, y el llanto se agolpó á mis ojos. Continué:

ra en el campo una deliciosa temporada. Su novio (pues M. Schmidt se presentó desde luego como tal) es un jóven de buen aspecto, pero taciturno; en vano le incitó varias veces Carlota á que tomase parte en nuestra conversación. Lo que más me enfadó fué que creí notar en su tono que aquella tenacidad con que se oponía á comunicarse, no era hija de la falta de talento, sino del capricho y el mal humor. Por desgracia tuve bien pronto ocasión para convencerme de ello; pues mientras Federica paseaba y charlaba con mi amiga, é incidentalmente conmigo, la cara de Monsieur Schmidt, que era de suyo algo morena, tomó un tinte sombrío, tan pronunciado, que Carlota se vió en el caso de llamarle la atención y hacerme comprender que no debía mostrarme tan galante con aquella jóven. No hay nada que me disguste tanto como ver á los hombres martirizarse unos á otros, sobre todo cuando en la flor de la edad, pudiendo abrirse fácilmente los corazones á todos los deleites del contento, pierden por tonterías aquellos días hermosos, sin apercibirse hasta muy tarde de que semejante prodigalidad no tiene reparación posible. Esta idea me atormentaba, y cuando al anoecer volvimos al presbiterio y nos sentamos á una mesa, donde nos sirvieron lactinios, aprovechando la circunstancia de estarse hablando sobre los place-